



## **EL USO DEL "PODER BLANDO" COMO HERRAMIENTA DE POLÍTICA EXTERIOR EN EL "ASCENSO PACÍFICO" DE LA REPÚBLICA POPULAR DE CHINA: FUENTES Y LIMITANTES**

Martha Aparicio Fernández<sup>1</sup>

1 Universidad Nacional Autónoma de México. maraaparici24@gmail.com

Actualmente, el concepto de "*poder blando*" creado y desarrollado por Joseph Nye, se ha convertido en una de las principales herramientas de política exterior de la República Popular de China (RPC), para mostrar al mundo su compromiso pacifista, en su ascenso como gran potencia mundial. El objetivo de este trabajo es conocer cómo interpreta y utiliza, el gobierno de la RPC, el poder blando para influir positivamente en otros países y evitar despertar temor ante su creciente poder económico y militar. Para esto, se examinó la teoría del poder de Nye, así como la interpretación china del "poder blando", y se investigaron sus fuentes y sus limitantes. Se argumenta que, aunque la RPC ha puesto en práctica su "poder blando" difundiendo su cultura alrededor del mundo, ostentando ciertos valores políticos como el "Consenso de Beijín" y, ejerciendo una nueva diplomacia en el marco de los organismos internacionales, la falta de libertades individuales y el nacionalismo limitan fuertemente el "poder blando" chino. Se concluye que la RPC debe empoderar a la sociedad civil para incrementar su "poder blando".